

DECACORDEACONITUM napellus

1. Individus vigoureux et robustes, de forte constitution, pléthoriques, de tempérament vif et sanguin.
2. FORTE TENSION émotionnelle, psycho-somatique; hyperesthésie sensorielle.
3. ACCES DE VIOLENTES PYREXIES, caractérisées par :
 - a) Une ANXIETE INTENSE avec prédiction et PEUR DE LA MORT, extrême AGITATION, se tourne et se retourne constamment dans son lit.
 - b) Pouls plein, fort et rapide.
 - c) PEAU SECHE ET CHAUDE avec soif violente (anadipsie).
 - d) Ne supporte pas la chaleur, rejette ses couvertures.
4. Affections par émotions, surtout frayeurs, suites d'exposition aux VENTS SECS ET FROIDS ou par courant d'air.
Affections diverses par suppression de transpiration, à la suite de shocks, d'intervention chirurgicale, de blessures diverses, de chaleur intense.
5. Douleurs violentes et insupportables; déchirantes, en coup de poignard, coupantes; souvent associées à :
6. Engourdissement local ou fourmillement picotant.
7. Affections soudaines des organes des sens, surtout des yeux et rhume banal.
8. Affections spasmodiques subites chez les enfants, particulièrement le CROUP.
9. Hémorragies de sang rouge-vif surtout lorsque l'état d'anxiété mentale caractéristique de ce remède est présent.
10. Causes : Emotions violentes : { Peurs
shocks physiques et psychiques
vexations
Douleurs intolérables
Refroidissements
11. MODALITES : agg. par le bruit,
par la lumière,
pendant la dentition.
Refroidissements : agg. par temps sec et froid,
étant en transpiration.
Amélioré à l'air frais.
Douleurs articulaires agg. par le mouvement,
amél. par le repos.

* * *

Chronique : Sulphur.

Symptôme guide (Keynote) à Maladies infantiles aiguës
Soudaineté et violence.

*

* *

Aconit est soit-disant un "petit" remède. En réalité c'est un remède extrêmement précieux d'abord pour toutes les manifestations aiguës; et on l'oublie souvent dans des moments où l'on perd la tête comme par exemple devant les douleurs du cancer, ou bien des névralgies insupportables. Pensez à Aconit pour tout ce qui est violent.

Il faut aussi savoir qu'Aconit agit spécifiquement sur certaines localisations. L'oeil est une des localisations d'Aconit : vous serez étonnés de voir combien les conjonctivites aiguës seront soulagées par Aconit. Je ne parle pas du fameux téléphone de minuit :-car c'est toujours à minuit- on entend brailler un enfant dans le téléphone et la maman vous dit: "Voilà mon fils qui a une otite, que faut-il faire?" Vous donnez Aconit 200 toutes les cinq minutes : et en général au bout de deux ou trois doses l'enfant s'endort. Depuis 50 ans on n'a jamais eu besoin de me déranger deux fois pour de tels cas.

Aconit est le remède des suites de frayeur : vous venez d'assister à un accident, à quelque chose d'épouvantable. Il faut tout de suite prendre Aconit. Je ne donnerais jamais Gelsemium tout de suite pour les suites de peur. Opium conviendrait pour les suites chroniques, ou pour une peur chronique. Mais l'état aigu consécutif immédiatement à une peur, c'est toujours Aconit. Gelsemium va bien pour les suites de mauvaises nouvelles: on vous téléphone que votre ami vient de mourir; il faut vite venir à la maison, votre fils est dans le coma; ou bien un de vos amis est paralysé; un gendarme vient vous avertir que votre femme est accidentée et qu'il faut aller la voir à l'hôpital..., un télégramme ou une lettre qui arrive... tels sont les vraies indications de Gelsemium.

Pour Ignatia ce seront les suites de chagrin : vous venez de perdre une personne chère et vous ne pouvez pas pleurer ni manifester... C'est le remède des gens qui vous disent : "Je ne pourrai jamais aller à cet enterrement, je ne sais pas comment je pourrais le supporter". Vous donnez Ignatia 200 et parfois ils reviennent ensuite vous dire "C'est dégoûtant, je n'étais même pas émotionné..." J'ai des malades qui m'ont fait des reproches parce qu'ils n'avaient pas pu pleurer au cimetière... après avoir pris Ignatia XM!

Rappelez-vous aussi d'Aconit pour les expositions aux courants d'air. C'est le cas typique de celui qui va faire son escalade un dimanche: il part avec son rucksack, il monte, il transpire; et arrivé au sommet de la montagne il est tout content et se découvre. Et voilà un bon petit vent frais qui arrive: le lendemain il a son rhume ou sa pneumonie, c'est le cas typique d'Aconit. Quand vous avez fait un effort, que vous

avez transpiré et qu'arrive alors un petit courant d'air... Aconit 200, une dose, (quelquefois deux ou trois doses à trois heures d'intervalle) et tout rentre dans l'ordre. C'est magique !

Pour les algies insupportables qui font crier ou pleurer les malades, vous savez qu'il y a plusieurs remèdes : Coffea, Platina, Chamomilla, par exemple... mais ici encore Aconit réussit admirablement bien. C'est la douleur brutale, en coup de poignard, qui débute une pleurésie aiguë ou une pneumonie aiguë: si vous arrivez tout à fait au début, Aconit fera merveille. Mais si votre malade a son point de côté déjà depuis le matin et que vous arrivez le soir, ce ne sera plus Aconit, ce sera probablement Bryonia que vous devrez donner.

Et souvent vous trouverez associés à la douleur, de l'engourdissement, des fourmillements, des picotements. La langue, les lèvres sont engourdies et picotent.

Quand vous voulez convaincre un allopathe, donnez-lui un petit flacon d'Aconit 200, non pas un flacon d'Aconit 6 ou 7 H ! Voilà maintenant 50 ans que je le prouve, c'est un remède qui réussit dans la plupart des cas de rhumes. Et je dois dire que tous mes malades ont leur petit flacon d'Aconit. Cela m'évite des déplacements, des fatigues inutiles. Et quand on peut le prendre tout de suite, dès le début d'un refroidissement, il a une action merveilleuse!

Tout ce qui est subit chez les enfants répond admirablement à Aconit.

Le chronique d'Aconit est le plus souvent Sulphur. J'ai soigné avec Aconit des porcs qui avaient des convulsions: les convulsions étaient typiques d'Aconit. Vous savez d'ailleurs que le porc est un animal qui n'est pas particulièrement propre: il se vautre dans la fange, il est dégoûtant, il sent mauvais et comme il est de type Sulphur, il faudra penser à Aconit pour ses états aigus. On devrait dans toutes les porcheries mettre un peu de Sulphur dans l'eau des porcs: et je suis sûr qu'ils n'auraient aucune maladie.

*

* *